



金沢に生きる家。
金沢で生きる伝統。

伝統を塗り、 技を守る。



未来へ左官壁を 継承させるために。

ほそ川建設 代表取締役 細川 順司
1978年金沢市生まれ。大学卒業後に株式会社に入社。2008年から代表取締役社長に。

壁仕上げの選択肢 としての左官壁。

伝統をさらに 進化させる未来工法。

藤田 古い蔵や文化財などの修復の仕事もあるんですが、中には以前にひどい修復をされていました。本来、土壁の骨組みとなる小舞には麻や藁を巻きつけるんですが、ビニール紐が巻きつけてあつたんです。



細川 左官の担い手が減っている方が、左官職人が減少していることや、伝統工法をまつたく知らない人が増えてきていたことに危機感を感じたことから十年前に発足した会なんです。それで四年前に代表を継ぎまして、今年で五年目にになりました。

細川 左官の伝統工法とは、どんな工法なんですか。

藤田 左官は、土や藁、砂だけを混ぜた泥を使って塗っていくのが本来なんですが、今はメーカーによる既調合の材料がありまして、水を入れるだけで誰でも簡単に作ることができます。ただ壁に泥を定着させるために、自然素材でない物も使用されていることがあります。

細川 たしかに、メーカー品



は自然素材をイメージさせていますが、実際は化学成分が含まれているものが多いですからね。だから、ほそ川建設ではお客様のために、天然漆喰を使った住まいづくりを提供したいという想いで、「漆喰づくり」ネットワークを始めました。

細川 そうやって左官壁が見直されることで、左官の担い手が増えて、職人の育成と技術の継承につながるといですね。

長町武家屋敷の土塀や、町家の朱壁や群青壁など、建物に金沢らしい表情をあたえてきた左官職人。その金沢で半世紀に渡り、左官業を営む有限会社藤田左官。

二代目社長であり、全国左官を考える会の代表である藤田秀紀氏と、

ほそ川建設社長・細川順司が、伝統技術の継承などについて語りました。



細川 私もただ守るだけでは伝統は守れないという想いでして、伝統を踏襲した現代の金沢らしい住まいをつくっていきたいと思います。

細川 私もただ守るだけでは伝統は守れないという想いでして、伝統を踏襲した現代の金沢らしい住まいをつくっていきたいと思います。